



Los concejales abajo firmantes, en nombre del Grupo Municipal Socialista, al amparo de lo dispuesto en el Reglamento Orgánico del Pleno del Excmo. Ayuntamiento de Almería y conforme a lo establecido en el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, presenta para su debate y aprobación, si procede, la siguiente

MOCIÓN PARA LA ADECUACIÓN Y PUESTA EN VALOR DEL CAMINO DE ALMERÍA A ENIX

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El antiguo camino de Enix, que une la capital con este municipio de la sierra almeriense, ha permanecido abandonado durante décadas, pero en los últimos años está recuperando la vida gracias a los numerosos senderistas y ciclistas que lo transitan, especialmente durante los fines de semana, atraídos por los espectaculares parajes que atraviesa y las vistas tanto de la ciudad como de la costa que pueden disfrutarse.

Fue en los años 30 del siglo pasado cuando el camino fue ensanchado por obreros para permitir el paso de vehículos a motor, aunque dejando una vía sin señalización alguna y más propia para el tránsito de ganado que para la circulación de vehículos, mientras que ya en 1.969 fue también ligeramente reformado con motivo del rodaje de la película Patton.

Al Camino Viejo, como también se le conoce, se accede desde el centro de la capital, atravesando la calle Largo Caballero del barrio de El Quemadero. Comienza, exactamente, en un puente corto y estrecho en la barriada de Las Trincheras y, desde su inicio, sube a través de las cuencas de la Rambla Belén y del Barranco de El Caballar. De esa manera, a pocos metros del casco urbano, se entra en un medio natural alejado de ruidos y de la ajetreada vida de las calles de una capital como Almería.

La vía asciende entre cerros desde su inicio y poco a poco va ganando altura, con unas impresionantes vistas de toda la ciudad en su lado sur – con puntos destacados como La Alcazaba, el Puerto y numerosos barrios, que incluye el lejano de Torrecárdenas- y de la Bahía de Almería.



De hecho, se alcanzan a ver incluso los núcleos de población más allá del propio río Andarax, y las sierras de Cabo de Gata y la de Alhamilla cierran el espacio que puede contemplarse.

Un total de 22 kilómetros constituyen el camino a Enix, la mitad de ellos sin asfaltar y coincidiendo con el trazado que discurre por el término municipal de Almería ya que la parte correspondiente al municipio de Enix sí que se encuentra pavimentada.

Desde El Quemadero, una vez que se toma la vía, los senderistas y ciclistas se van adentrando en la Sierra de Gádor para, una vez que dejan atrás las vistas de la capital, rodear el Cerro Gordo, pasar junto al Cortijo de la Fuente de la Higuera y recorrer los Llanos del Cercado y el Cortijo de la Campita. Una vez ahí, se asciende nuevamente hasta llegar a La Parra, muy cerca de El Aljibe Alto, en el límite del municipio de Almería, donde ya el camino pasa a ser asfaltado y se dirige al pueblo de Enix, una vez más entre barrancos y montañas.

El atractivo del camino es evidente, tanto para la práctica deportiva como para el turismo. Además de las mencionadas vistas, a lo largo del mismo se puede apreciar un paisaje excepcional, característico de las zonas áridas; conocer la vegetación típica de este tipo de terreno, y apreciar las sierras limítrofes al propio camino.

En el caso de su uso deportivo se trata, debido a su cercanía a la ciudad y a sus características propias, de un espacio excepcional de entrenamiento tanto para senderismo -con cierta exigencia debido a su orografía y por ser punto de inicio y cruce de múltiples senderos-; carrera de montaña; bicicleta de montaña -con ascenso desde cero a casi 800 metros sobre el nivel del mar y pendiente media del 7% durante 12 kilómetros- y otras disciplinas. Desde el punto de vista turístico, ofrece la oportunidad a los visitantes de alejarse un poco de la ciudad para disfrutar, a una distancia razonable, de un recorrido con espectaculares vistas.

Todo ello hace que, sin duda, podamos afirmar que contamos en el municipio almeriense con un espacio de gran potencial sin explotar que deberíamos tanto de mantener como de poner en valor.



Por ese motivo, y bien sea por parte del propio Ayuntamiento Almería o en colaboración con instituciones como la Diputación Provincial, desde el Grupo Municipal Socialista instamos a la aprobación de los siguientes

ACUERDOS

1. Reparar el Camino de Enix en aquellos puntos en los que se necesite, ejecutar su puesta en valor, y mantenerlo en buen estado de uso.
2. Señalizar sus accesos adecuadamente desde Almería capital para conocimiento de los usuarios, además de hacer lo propio durante su recorrido para indicar los diferentes accidentes geográficos y puntos de interés del mismo.
3. Dotarlo en diferentes lugares apropiados tanto de bancos, como de miradores, paneles informativos y otros elementos de interés para, de esa manera, facilitar el descanso de los usuarios y el disfrute de las vistas, además de como incentivo a la práctica deportiva en la vía.
4. Con respecto a los ciclistas, poner señales cada kilómetro que puedan servirles de guía e información, y en las que se indique la distancia a la cima, pendiente máxima y media, así como la elevación sobre el nivel del mar.

Fdo.. Adriana Valverde Tamayo
Portavoz



Fdo.. Indalecio Gutiérrez Salinas
Concejal

